

avoir lutté pour l'existence, elle a vu luire des jours plus heureux. La liberté et la paix ont été le fruit de ses combats. Avec cette ère nouvelle, sa puissance d'expansion s'est affirmée, et elle a établi de florissants essais au-delà de la vieille province laurentienne, dans l'Ontario, le Manitoba et le Nord-Ouest. Elle ne demande pour eux, là-bas, que ce qu'elle a obtenu elle-même ici, et ce qu'elle accorde aux autres avec bonheur, la paix et la liberté. Si le fanatisme sectaire ou des calculs égoïstes les leur refusent, elle s'en afflige et s'en émeut. Mais elle frémit vraiment d'angoisse et de douleur, lorsqu'on lui dit que ses enfants lointains sont menacés dans leurs droits nationaux, dans l'héritage sacré des aïeux, par des ministres de la loi à laquelle elle a donné, de l'Atlantique au Pacifique, et des flots ensoleillés du golfe mexicain jusqu'aux régions glacées de la mer boréale, la fleur de son apostolat et le plus pur sang de ses veines. Idéaliste et généreuse, elle se demande si elle doit croire à la possibilité d'un aussi stupéfiant attentat. Et, dans l'anxiété poignante qui la torture, elle s'écrie: Que ce calice me soit épargné, et que l'on ne voit pas des pères et des frères dans la foi du Christ essayer de tuer sur des lèvres canadiennes-françaises le verbe évangéliste, civilisateur et libérateur de Brébeuf et de Jogues, de Jolliet et de Marquette, de Laval et de Plessis, de Marguerite Bourgeois et de Marie de l'Incarnation!

THOMAS CHAPAIS.

AUX ENFANTS DE VIEILLE FRANCE.

Le *Messageur Canadien* propose aux écoliers canadiens-français de signer une adresse de félicitations, — jointe à des Médailles d'honneur à l'effigie de Jeanne d'Arc — pour encourager les enfants de la vieille France dans leur vaillante et noble conduite en face de la persécution. Tous les jeunes gens, jeunes filles et enfants des collèges, des couvents et des familles, si petits soient-ils, sont invités à y apposer ou à y faire apposer leur nom. Il suffit de mettre en tête de la liste: "Aux enfants catholiques de France," sans qu'il soit besoin de transcrire l'adresse. Les maîtres et maîtresses voudront bien inscrire, en tête de la liste, le nombre de signatures qui s'y trouvent, puis l'envoyer avec, comme adresse sur l'enveloppe: *Aux enfants de France, "Messageur Canadien," Montréal.*

Voici le texte de l'adresse en question:

A NOS PETITS COUSINS PAR LE SANG ET A NOS PETITS FRÈRES
DANS LA FOI, LES ENFANTS CATHOLIQUES DE LA
VIEILLE FRANCE.

Bien que jeunes, vous avez dû parfois entendre parler d'un petit peuple issu de douce France, grandissant aux bords d'un grand fleuve